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晋江市汇辰科技有限责任公司（统一社会信用代码：
91350582MA8U4JCP3F)在2022年11月15日于国家企业
信用信息公示系统（网址：https://www.gsxt.gov.cn/index.
html）发布的清算组备案信息因人为操作错误注销原因选
择“其他原因”，现更正为“决议解散”，债权人公告信息因
人为操作错误公告内容选择“其他原因”拟向公司登记机
关申请注销登记，现更正为“因决议解散拟向公司登记机
关申请注销登记”，若因此产生的一切法律责任及债权债
务，由本公司全体股东承担。特此更正！

联系人：胡雪兵 联系电话：18680083980
晋江市汇辰科技有限责任公司清算组
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更正公告

N综合北京日报客户端、
央广网

当前，疫情防控已进入

新阶段，但病毒给我们的威
胁尚未消除。春节将至，人
员流动加大，“阳康”者和始
终没“阳过”的人分别该注

意什么？
北京佑安
医院感染
综合科主
任医师李
侗曾给出
健 康 建
议。

疫情
快 速 发

展，没“阳过”的人都是什么
情况？

李侗曾：这波疫情中，
体感上没“阳过”可能存在
很多情况。比如有的市民
由于防护措施到位确实没

“阳过”。有的市民感染后
没有出现症状，是无症状感
染者。有的市民在这波疫
情之前就感染过，体内有抗
体，而自己没注意到。

没“阳过”的人面对新
毒株，会比“阳康”者更脆弱
吗？

李侗曾：感染新冠病毒
后，人体会产生抗体。感染
过新冠病毒后 3 到 6 个月
内，一般不会二次感染。抗
体水平会随着时间而逐渐
下降，这时候，谁的免疫力
强，抗体水平下降得慢，谁
就会获得更长时间的“保
护”。

感染后病情的轻重与
病毒的致病力有关。目前，
奥密克戎各变异株的致病
力相差无几。如果是“阳
过”的人再次感染，病情可

能会相对第一次感染更
轻。没“阳过”的人感染，病
情也会与其他人第一次感
染时程度类似。

春节将至，人员流动大
起来，该怎么做好个人防护
呢？

李侗曾：首先大家对新
冠病毒不用过度焦虑和恐
慌，但该坚持的个人防护和
卫生习惯，一定要做好。

冬季是呼吸道传染病
高发的季节。已经“阳过”
的人也不能放松警惕，坚持

科学佩戴口罩、勤洗手、常
通风，乘坐公共交通工具更
要注意个人防护。还有症
状的人要避免走亲访友、串
门聚会。对于没“阳过”的
人，在密切做好防护的同
时，还提醒一定要及时积极
接种疫苗和加强针。

另外，对于老人、孩
子、孕产妇、有基础病的重
点人群，要减少外出，远离
有发热和咳嗽症状的人
员，疫情期间减少接待探
访的次数。

一不小心进入“决赛圈”

没“阳过”的人到底咋回事？

记者：现在大家还是觉
得，虽然你们做了准备，但是
也没觉得准备是充足的？

梁万年：因为这个疾
病来势太快了，短时间内
大量的感染，特别是老年
人需要到医院来，而且难
免在短时间内我们的医疗
资源出现一些紧缺，所以
国家包括各级医疗机构千
方百计地把医疗救治，把
防医疗挤兑放在了优先战
略位置来考虑。

从全球来看，都没有
任何一个国家敢说准备好
了，都会难免出现这样和
那样的问题。不论是北美
还是欧洲，还是相关的其
他一些国家，当一个疫情
高峰来的时候，都会或多
或少在一段时间内出现一
定程度医疗资源挤兑，我
想这个不仅仅是中国的一
个情况。现在关键的问题
是，在这种紧缺的状况下，
在资源相对紧张的情况
下，采取什么样的措施来
确定优先的救治对象，来
实行分级诊疗，来真正使
一些高危的人群，作为最
优先的人群及时得到救
治。

随着我们从“乙类甲

管”变成“乙类乙管”，我们
对外防输入的一些相关措
施会做一些调整，但是并
不是说我们完全不管，其
实我们在整个口岸对输入
的这些病例，我们是在做
监测的。XBB 这种变异
株，在全球有七十多个国
家都发现过，我们国家实
际上也有输入了，有些城
市是有了。但是总体来
看，并没有发现它的致病
力的显著变化。

作为一个公共卫生专
家，我是这样理解，谁也不
能保证今后 XBB 就不会
在中国形成优势的流行株
了，但是从传染病的流行
规律来看，因为我们国家
刚刚经历了这一波流行高
峰，可以说我们大部分人
群已经产生了相应的免疫
力或抵抗力。XBB本身又
是奥密克戎株下面的一个
亚型，它要想在短时间内
成为一个优势株的可能
性，我以为它的空间很
小。再过半年、过一年会
是什么样？我就不敢说。
但是最少短期之内它的空
间是很小，它不会说又像
北京的BF.7一样又来一波
XBB，概率是极低极低的。

为何不在去年夏天调整防控政策？
央视《面对面》栏目专访国家卫健委疫情应对处置工作领导小组专家组组长梁万年

据央视新闻消息，2023年1月8日起，我国对新型冠状病毒感染从“乙类甲管”调整为
“乙类乙管”。这是自2020年初，我国对新冠病毒感染实施传染病甲类防控措施三年之
后，疫情防控政策进行的又一次重大调整。本周，央视《面对面》栏目专访了国家卫健委
疫情应对处置工作领导小组专家组组长梁万年。

记者：从 2022 年 12 月
上旬开始，陆续出台了二十
条、新十条，到现在的“乙类
乙管”总体方案。坦率地说
很多人觉得出乎意料，没有
想到在这么短时间内能做
出这么迅速的策略上调整，
当时主要依据是什么？

国家卫健委疫情应对
处置工作领导小组专家组
组长梁万年：疫情到 2022
年年底的时候，有几个方
面变化我们感觉是可以进
一步实行优化调整的时机
了。第一是病原体的致病
力，确实是发生了明显变
化，在下降；第二，我们整

个中国人的主动免疫水平
在明显提升，像疫苗的接
种，特别是对老年人、对一
些高危人群的疫苗接种，接
种比例达到了一定要求；另
外，我们从药物的一些手
段、对重症救治的一些资源
准备等等，各个方面综合分
析来看是一个机会，这个机
会是基于一个基本的前提，
这个病毒我们是无法把它
消灭掉的，尤其是奥密克戎
变异株，一个人传二十多
人，它的传播力这么快，不
感染几乎是不可能的，全世
界没有任何一个国家做
到。那么在这种情况下，

我们就必须要做出一个抉
择，怎么把资源用在最需
要的地方，发挥最好的效
率，所以我想这种调整是
主动的，不是大家可能有
些人认为是因为你防不住
了，不是这种情况。

尤其是 2022年 12月上
旬，随着新冠奥密克戎病毒
快速传播，我国不少城市出
现感染高峰，疫情防控的工
作重心开始从防控感染转
向医疗救治。

我们从“乙类甲管”到
“乙类乙管”以后，实际上有
几个重大转变：一个就是从
过去的防感染转向防重症、

防死亡、防医疗挤兑；第二
个，过去我们防控的第一条
战线是社区、是单位、是口
岸，而现在防控最重要的战
线、第一道的前沿阵地是医
疗机构，所以我们的医务人
员又要挡在第一线上去；第
三个，过去我们是平均的资
源的发力，全人群的核酸检
测、隔离、密切接触者的追
踪，现在最重要的转变要针
对重点人群、重点机构、重
点单位，尤其像老年人这些
重点人群的防控。在实施

“乙类乙管”政策调整之后，
保障老年人群的健康安全
成为重中之重。

记者：重大策略调整之
后，对老人群体有可能遇到
的风险做出的评估是什么？

现在我们恰恰也是在
隆冬时节，进行“乙类乙管”
策略上的调整，有没有比这
个再好一些的时节？

梁万年：因为从全球的
数据，疫情流行的一些国家
和世卫组织所公布的数据，

包括我们国内一些疫情情
况非常明确，这个疾病主要
的重症和死亡的发生人群
是老年人群，所以如果说疫
情进一步传播，首先受害的
是这些人。

我们这次的一些疫情，
可能有些老人患了病，甚至
得了重症，有的去世，这一
点我们感到非常沉重。但

是不可否认的一个事实，这
种疾病它的传播范围太广、
传播速度太快。它确实是
对我们人类，对我们的生命
安全和健康构成了重大威
胁，在这种情况下，我们就
是要千方百计努力减少这
种危害。

此次重大调整正值寒
冬，而冬季是老年人呼吸

道和心脑血管等基础病的
高发期，也有人担心，随着
各项防控措施逐步放开，
有基础病老年人的健康将
会受到威胁。我们之所以
选择在当下的时机对疫情
防控政策进行调整，也和
我国老年人群接种新冠疫
苗的实际情况有直接关
系。

记者：如果往前提六七
个月，放在2022年的夏季呢？

梁万年：如果单独从疾
病的这个层面来看，不要在
冬季来进行调整是不是能
够减少一些叠加影响，但是
这个疾病的病毒现在尤其
奥密克戎这一个变异株，它
的致病力现在是弱的，我们
认为这个时候针对这种变
异株，我们进行一些相关的

策略和措施调整应该是最
佳的，就是说到什么时候调
整是合适的，是一个综合判
断的结果。

去年的二月十几号派
我到香港，到中央的专家组
去，到香港的第一件事我就
发 现 死 亡 的 94% 是 老 年
人。我后来就是仔细分析
了，当时香港的疫苗接种率
是 86%多，但老年人的疫苗

接种率不到 15%，我一下看
到的问题就在这。我们当
时疫苗接种率也是 80%多，
老年人的疫苗接种率在几
个 月 前 的 时 候 还 不 到
40%。现在已经达到 80%多
了。这种疫苗接种以后对
重症和死亡的保护效率是
好的，但是抗体的持续时间
是有限的。2023 年六七月
份季节又好，呼吸系统病又

少，本来最好，但是六七月
份的时候，我们老年人群的
疫苗接种所产生的主动免
疫的保护力在下降。如果
往前提六七个月，放在2022
年的夏季是不行的，那个时
候老年人的疫苗接种，在全
国的整体率是比较低的，所
以我们就是利用了这些窗
口期，再进一步强化老年人
群的疫苗接种。

N据新京报
央视《面对面》

为何短时间内能做出策略上调整？

如果老人遇到危急状态，要怎么面对？

利用老年人疫苗接种率高窗口期

把防医疗挤兑放在了
优先战略位置来考虑

国家卫健委疫情应对处置工作领导小组专家组
组长梁万年


